
Afirma Machado Ventura que el
ordenamiento económico es una
tarea de todos los cubanos

La Habana, 23 feb (RHC) «El Ordenamiento es una tarea de todos, porque toca a todo el mundo. Hasta
las personas que no trabajaban, pues ahora tendrán necesidad de hacerlo»,  afirmó el Segundo
Secretario del Comité Central del Partido Comunista, José Ramón Machado Ventura, durante una
reunión en Pinar del Río, para evaluar el impacto que ha tenido el proceso en el sector agropecuario.

Machado Ventura expresó que la Tarea tiene el objetivo de organizar una serie de problemas que
nuestra economía había arrastrado por años. «Por eso, tenemos que lograr que, a nivel de país, tenga
resultado», expresó.



Señaló que el encuentro forma parte de una serie de reuniones que se llevan a cabo en todas las
provincias cubanas, a fin de apreciar lo que está sucediendo con un sector tan estratégico, y detectar
aquellas cuestiones que generan inquietud.

Lourdes Rodríguez Ruiz, viceministra de Finanzas y Precios, se refirió a un grupo de correcciones
aprobadas recientemente, a partir del contacto permanente con la base.

Entre ellas, la decisión de mantener los subsidios en cuatro renglones (arroz, maíz destinado a la
alimentación animal, tomate de industria y café robusta) para que el precio final no sobrepase el que se
había fijado de forma minorista.

La funcionaria explicó que también se han reajustado los precios del servicio de aviación para el riego y
del agua que se utiliza en el cultivo del arroz.

Se estableció una tarifa eléctrica específica para los equipos de bombeo empleados en el riego, se
disminuyó en un 60 % el precio de los piensos de producción nacional y se reconoció el pago por el
acarreo de la leche en la ganadería.

Otros temas en los que se han identificado incongruencias, como los precios del tabaco, se encuentran
actualmente en estudio, según trascendió en la reunión.

Durante los debates, varios productores expresaron nuevas preocupaciones, relacionadas con el costo
de varios insumos y de algunos cultivos.

A pesar de las adecuaciones expuestas por el Ministerio de Finanzas y Precios, campesinos con una
vasta experiencia, como Isidro Ligoña, de la ccs Abel Santamaría, y Rogelio Ortúzar, de la CCS 26 de
Julio, afirmaron que la producción de arroz todavía no es rentable.

Ariel García, director de la Empresa Agroindustrial de Granos Los Palacios, también sostuvo este criterio,
y consideró que los costos de la aviación siguen siendo muy altos.

Machado Ventura advirtió que a los productores no se les puede pedir que siembren y que pierdan.

«El productor tiene que ganar, pero eso tiene que lograrse con racionalidad», dijo, y alertó que hay que
analizar las cosas integralmente.

El Segundo Secretario del Comité Central del Partido señaló que es preciso incrementar las
producciones, como un asunto estratégico para la nación.

En el caso del arroz, por ejemplo, Cuba hoy solo cubre el 22 % de lo que consume. El resto debe
importarlo.

Sobre la implementación de la Tarea Ordenamiento, en medio de circunstancias muy complejas,
originadas por el recrudecimiento del bloqueo de Estados Unidos y la pandemia de la COVID-19, expresó
que «estamos tratando de que nadie se afecte, dentro de un marco que sea sostenible».

Reiteró la voluntad de la máxima dirección de la Revolución de atender las preocupaciones de los
hombres y mujeres del campo. «Tengan la seguridad de que vamos a resolver todo lo que sea posible,
dentro de las condiciones del país», concluyó.

Julio César Rodríguez Pimentel, primer secretario del Partido en Vueltabajo, expresó el compromiso de
los campesinos pinareños con este importante proceso, y aseguró que una muestra de ello ha sido su
voluntad para llevar adelante la actual campaña de frío, y sobrepasar en unas mil hectáreas las siembras
tabacaleras, a pesar de los estragos provocados por los fenómenos meteorológicos que azotaron



repetidamente el territorio.

Ordenamiento agrícola: oportuno e imprescindible también en Artemisa 

Ajustar el ordenamiento monetario a las exigencias de la producción agropecuaria fue de los retos
analizados durante el intercambio de José Ramón Machado Ventura, Segundo Secretario del Comité
Central del Partido, ministros, vice primeros ministros y funcionarios de la Agricultura, con campesinos
artemiseños, a propósito de las medidas implementadas en el sector.

Lourdes Rodríguez Ruiz, viceministra de Finanzas y Precios, presentó la actualización sobre tarifas,
precios y tributos, que reconoce el efecto de la devaluación de la moneda nacional en los costos, y
calcula en 117 pesos el pago de la fuerza de trabajo por jornada laboral, así como el avance de la
descentralización de los precios de Acopio.

De acuerdo con la directiva, solo se decidirán al máximo nivel los de mayor relevancia, como arroz
cáscara húmedo, frijol negro, ganado porcino en pie, papa y huevos de gallina; el resto de los precios lo
fijarán los gobiernos locales, Acopio y otras empresas, de conjunto con productores y comercializadores.

Las novedades incluyen la reducción de impuestos sobre ingresos personales a cooperativas y
agricultores, con un mínimo exento de hasta 39 120 pesos anuales, además del incremento de los
precios de acopio de la carne de cerdo, arroz, leche y boniato, entre otras adecuaciones, que requieren
potenciar más la industria nacional.

Del mismo modo, se limitó el incremento hasta 15 veces de la tarifa eléctrica para el bombeo de agua por
la red de Recursos Hidráulicos; hasta cinco, las del suministro de agua a las formas productivas y hasta
13 veces los precios de la electricidad para el riego agrícola, señaló Rodríguez Ruiz.

José Miguel González, presidente de la ccs Primero de Mayo, en Güira de Melena, apuntó al uso de
equipos obsoletos y altos consumidores; mientras Fernando Ravelo Jaime, presidente de la cpa Cuba-
México, en Alquízar, refirió el deterioro de rendimientos en renglones como el boniato, asuntos que
inciden luego en nuestros bolsillos.

En el caso de Abelardo Álvarez Silva, presidente de la CCS Antero Regalado, explicó que no será
posible asumir gastos superiores a un millón de pesos cada mes por el combustible y la electricidad, si
bien mantienen sembradas todas sus áreas, pese al sistema de riego por surcos mediante el cual se
derrocha bastante el preciado líquido. «Hemos buscado alternativas ante la falta de fertilizantes, sin
embargo, nos preocupan mucho las pérdidas estimadas en varios productos».

«Las tarifas de la electricidad deben analizarse también en las minindustrias», agregó Orlando Pérez
Guzmán, al frente de la ccs Frank País, quien posee dos contenedores refrigerados donde conserva
pulpa de frutas, y por los que ha de abonar cuantiosas sumas.

Revisar el precio de 0,15 centavos por litro de leche refrigerado fue otro de los señalamientos, teniendo
en cuenta el tiempo que demanda y el pago a los trabajadores vinculados a los puntos de acopio y
enfriamiento. Igualmente, se impone ajustar el costo de los servicios de fumigación en áreas arroceras y
examinar la eficiencia de las prestaciones que brindan empresas y cooperativas a los campesinos,
exhortó el vice primer ministro Jorge Luis Tapia Fonseca.

Insatisfacciones con los impuestos que aplica Gelma en la venta de piensos, el incremento del costo de
los insumos, el análisis de la tarifa de pago del corte de caña mecanizado, los reiterados impagos en el
caso de la Empresa Agropecuaria Oeste y los de la Empresa de Mercados La Habana, figuraron entre
las mayores inquietudes.



Machado Ventura llamó a resolver el problema del abasto de agua a la población desde fuentes de
abasto de la Agricultura, sin respaldo del pago del servicio, responsabilidad de todos los organismos
implicados en la tarea.

Maury Echevarría Bermúdez, viceministro de la Agricultura, instó a ajustarse a varias decisiones, entre
ellas el pago de 30 centavos por el acarreo de leche, pero es imprescindible evaluar el valor del arroz,
cumplir la entrega al consumo social a partir de la descentralización de precios de viandas y frutas, y
exponer a los productores las ventajas de la disminución de la carga tributaria.

(Granma)
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